20/04/2024 \$445,000 Vpe pág: \$696.000

Vpe:

Vpe portada

Tirada: Difusión: \$696.000 Ocupación:

Audiencia

4.500 4.500 63,94% Sección: Frecuencia:

ACTUAL IDAD DIARIO



Municipales: partidos definen sus cartas para alcaldías en comunas

POLÍTICA. En las coaliciones de Centro Izquierda y Centro Derecha tendrán candidatos únicos para disputar los sillones comunales. En seis comunas (excepto La Costa) van los alcaldes actuales a la reelección en los comicios de octubre. En algunas se suman candidatos independientes como alternativa.

Verónica Salgado

as piezas del ajedrez político están en pleno movimiento de cara a las elecciones del 27 de octubre, donde la ciudadanía escogerá en las urnas a los alcaldes, concejales, consejeros regionales y gobernadores regionales para los próximos 4 años, en el periodo 2024-2028.

En el caso de la provincia, las coaliciones de Centroizquierda y Centroderecha apuestan por candidatos únicos donde la prioridad son los alcaldes de sus respectivos sectores, considerando que van por la reelección en las comunas de Río Negro, Osorno, San

Pablo, Puyehue, Purranque y Puerto Octay, quienes se enfrentarán a cartas que buscan arrebatarles el sillón de jefe comunal, al igual que algunos independientes que se suman a la contienda política en comunas.

La única comuna que tendrá vacancia sin aplicar el principio político "del que tiene, mantiene" es San Juan de la Costa, donde el DC Bernardo Candia está ejerciendo su tercer periodo y por ley queda inhabilitado para una reelec-

Estas elecciones municipales son las primeras de este tipo con voto obligatorio, con un padrón electoral provincial de 215.792 personas mayores de 18 años, los que están validados por el Servicio Electoral (Servel) para sufragar. Osorno



LAS VOTACIONES SERÁN EL 27 DE OCTUBRE DE 2024. EN ELLAS SE ELEGIRÁ A LOS ALCALDES, CONCEJALES, CONSEJEROS REGIONALES Y GOBERNADOR.

tiene la mayor cantidad de votantes por comunas, con 143.718; seguido por Purranque con 19.497; Río Negro con 13.171; Puvehue (12.005); San Pablo (10.084); Puerto Octay (9.048); y San Juan de la Costa con 8.269.

RÍO NEGRO

En la comuna de Río Negro, el candidato de Chile Vamos es actual alcalde en ejercicio, Sebastián Cruzat (RN), que buscará su segundo periodo ocupando el sillón municipal, mientras que por la Centro Izquierda la carta es Ernesto Huaiquián Vera, militante de la Democracia Cristiana, actual concejal por Río Negro y director del Centro de Salud Familiar (Cesfam) del sector de Oveiería en la comuna de Osorno. Hasta la fecha no se conforma ninguna candidatura indepen-

'No fueron negociaciones fáciles, pero siempre primó el bien común y saber que lo más importante es presentar candidatos a la ciudadanía que son personas que van a trabajar por ellos".

> Richard Lepe Presidente Regional de la DC

diente en la comuna.

PURRANOUE

En la segunda comuna más grande de la provincia, el actual alcalde Cesar Crot (DC) buscará ser reelecto por un segundo periodo en el cargo. mientras que por Chile Vamos la candidata es Alicia Villar Vargas, concejal y directora del Departamento de Salud Municipal de la comuna de Río Negro. Hasta la fecha no se conforma ninguna candidatura independiente en la comuna.

PUYEHUE

En la comuna lacustre, la alcaldesa María Jimena Núñez (UDI) busca su tercer v último periodo -aunque antes fue alcaldesa entre 1992-2012- mientras que por al Centro Izquierda el candidato es Gastón Delgado, presidente regional del PPD, quien además ya ha sido precandidato a alcalde en elecciones anteriores. Hasta la fecha no se conforma ninguna candidatura independiente en Puyehue.

SAN PABLO

Por Chile Vamos apoyan en bloque al alcalde Juan Carlos Soto (RN), que también apues ta por su tercera y última reelección, mientras que la coalición de Centro Izquierda busca definir la opción mediante primarias legales que se realizarán el 9 de junio. San Pablo es la única de la región en sumarse al proceso legal donde se medirán el actual conceial (DC) Fernando Heckmann, el ex seremi de gobierno, Marcos Carrillo (PPD) y Miguel Angel Godoy, independiente apoyado por el Partido Radical. Hasta la fecha no se conforma ninguna candidatura independiente.

PUERTO OCTAY

La Centro Izquierda apoya en bloque al alcalde Gerardo Günckel (PR), que busca la reelección por un segundo periodo, mientras que Chile Vamos buscará quedarse con el sillón comunal apoyando a la



20/04/2024 Audiencia: 13.500 Sección: \$221.323 Tirada: 4.500 Frecuencia: DIARIO

\$696.000 Difusión: 4.500 Vpe portada: \$696.000 Ocupación: 31,8%



Pág: 3

de octubre

serán las elecciones municipales para definir quiénes serán los próximos alcaldes y concejales por 4 años. Además, se votará para elegir gobernadores y consejeros regionales.



Fecha:

Vpe pág:

Vpe:

de la provincia buscarán la reelección en octubre; el único que está inhabilitado por cumplir ya 3 periodos en el cargo es Bernardo Candia en San Juan de la Costa.

de junio

está agendada la realización de las primarias de alcaldes y gobernadores regionales, en los casos que corresponda, que en la Región serán efectivas sólo en la comuna de San Pablo.

(viene de la página anterior

ex alcaldesa (2016-2021) María Elena Ojeda. A ellos se suma el independiente Juan Luis Añazco, concejal en ejercicio que buscará ser electo como jefe comunal, al igual que en el proceso de 2021.

OSORNO

En la comuna, el candidato de la Centro Izquierda es el alcalde Emeterio Carrillo (DC), que va por su segunda reelección, mientras que por Chile Vamos la carta será el ex parlamentario UDI, Javier Hernández. A ellos se suman el ex alcalde Jaime Bertín y el actor Álvaro Gómez, que ya confirmaron sus candidaturas como independientes y cuentan con las más de 600 firmas para inscribir sus nombres en la papeleta para la elección de octubre.

SAN JUAN DE LA COSTA

El alcalde Bernardo Candia está inhabilitado por ley para presentarse a la reelección, ya que ejerció el cargo durante 3 periodos consecutivos. Es por

eso que el conglomerado de Centro Izquierda entregó su apoyo al ex consejero regional, José Luis Muñoz, mientras que Chile Vamos apoya la candidatura de María Eugenia Silva, quien es funcionaria municipal de La Costa, donde ha ejercido diversos cargos. A ellos se suma la candidata independiente Margot Barrientos, asistente social y ex concejal de la comuna, que la elección municipal pasada también fue candidata al sillón municipal, quedando en segundo lugar de votaciones.

REACCIONES

Richard Lepe, presidente regional de la Democracia Cristiana (DC), explicó que como partido es un gran logro el consenso que se logró en la Centro Izquierda para definir primero el apoyo a los alcaldes en ejercicio para la reelección.

"No fueron negociaciones fáciles, pero siempre primó el bien común y saber que lo más importante es presentar candidatos a la ciudadanía que son personas que van a trabajar por ellos, con una total entrega al servicio público. Es una muestra de unidad no realizar primarias y eso lo valoramos la gran mayoría de quienes estamos en la coalición de Centro Izquierda", señaló el dirigente.

Desde el oficialismo, marcado por los partidos del Frente Amplio, aún están en acuerdos, pero inicialmente se sumarán como apoyo a los candidatos a jefes comunales que lleve la Centro Izquierda para presentar a la ciudadanía una carta única desde este sector político, afín al gobierno del Presidente Gabriel Boric.

Andrea Tarziján, consejera nacional de la UDI, detalló que las cartas que presentan en todo la provincia son las mejores opciones para sus comunas. "Estamos con candidatos que van a trabajar para la gente, que es lo que la comunidad espera. Todos desean el desarrollo integral de sus territorios para mejorar su calidad de vida", manifestó.